



地域を育み、大陸をつなぐ

2010-2011年度 国際ロータリー会長 レイ・クリンギンスミス

Tsuruoka Rotary Club

国際ロータリー第2800地区

# 鶴岡ロータリークラブ

平成22年11月30日(火) 第2522回(本年度第19回)例会

1959年6月9日創立 ●例会場: 東京第一ホテル鶴岡 鶴岡市錦町2-10 ●例会日: 毎週火曜日(12:30~13:30)

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>

E-mail:tsuruoka08@rid2800.jp

本日(12/7)のメインプログラム

クラブ年次総会

次週(12/14)のメインプログラム

会員増強推進例会

会員増強委員会

会長挨拶 佐藤孝子 活発な意見交換をお願いします。Informal Meeting

皆さん今晩は!!

昨日の冬到来を思わせるお天気が嘘のような今日は朝からお日様がとても気持ちの良い1日でした。こんな日が続いてくれると嬉しいのですが……

昨日11時より元会員風間真一様の告別式に参列して参りました。S57年1月新穂会長、藤川幹事の年に入会、H2年7月に退会されました。退会はちょうど鶴岡商工会議所会頭になられた時のようでした。阿部副会長の金屋(㈱)代表取締役会長、莊内銀行相談役など多方面でご活躍されていらしたので大勢の皆様が弔問にいらしていました。心よりご冥福をお祈りしたいと思います。

ガバナー公式訪問が終わり、先週は祝日で休会でしたので皆さんとお会いするのはお久しぶりです。今日は11月最終例会インフォーマルミーティングを開催致します。7月からの新入会員の皆さんはもちろんロータリーについて皆さんのご質問を通して会員全員でロータリーを学ぶ時間です。リーダーは藤川PGにお願い致しました。どうぞ活発な意見交換をお願い致します。

12月4日に第2ブロックIMが開催されます。7日は年次総会、14日は会員増強委員会、21日はクリスマス家族例会、以上で今年度2010年の行事は終わります。残り1ヶ月ご協力よろしくお願ひ致します。

幹事報告 青柳孝治

○鶴岡市市民健勝推進協会

第2回常任委員会の開催について

日時: 12/7 場所: 滝太郎 会費: 4,000円

## インフォーマルミーティング

ロータリー情報委員会

上野: ロータリー情報委員会の上野です。これよりインフォーマルミーティングを始めます。あらかじめロータリーに対する疑問・質問を取らせて頂きました。これを基に進めます。答えていただくのは藤川パストガバナーです。「例会は会員が親睦と交流を深める場所と言われているが、席が決まっているように思う。新入会員は何処にすわればいいのでしょうか?」



藤川: インフォーマルミーティングは昔は炉辺会議ファイヤーサイドミーティングと呼ばれました。2007年の規定審議会での言葉は手続要覧から消えました。これだけご確認願います。さて、今日は3名の新入会員の方がおられます。何処に座るか躊躇することはありますか。ありそうですね。それではSAA委員長これに対してどのように工面してますか。



小林: 血液型とか干支、星座でわいたらということでこの間そば打ち例会では星座ごとに座ってもらいました。好評でした。ただ例会出席者が掴みきれないで計画する難しさを感じています。

加藤: 新入会員には推薦者が付くというのが原則だと

出席報告

会員数	<b>39名</b>
出席	<b>26名</b>
出席率	<b>70.27%</b>
前々回確定出席率	<b>89.47%</b>

■RI会長 レイ・クリンギンスミス

■地区ガバナー 塚原初男

■会長/佐藤孝子

■幹事/青柳孝治

■会長エレクト/青柳孝治

■副会長/阿部純次

■会報委員会/樋渡美智子・嶺岸禮三

事務局: 鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL (0235)28-3375 FAX (0235)28-3376



思います。長くいる者としては自分がいつもいるところでなければ落ち着きません。ご自分の茶の間の居場所は決まってますね。あれと同じです。

藤川：ロータリーは寛容が大事だ

といいます。勇気を持って苦手な人の隣に座ってみるのも大事だと思います。米山梅吉氏の言う人生修練の場ということだと思います。

上野：私は仕事柄遅れてくることが多いのですが、「こっち空いてるよ」と皆さんから声をかけていただきます。藤川さんの言ったことを実践しているのかなと感じました。次の質問は「ロータリーの何たるかがわかりません。委員会の仕事が細則だけではわかりませんので具体的にお話して欲しい」という内容です。この件について如何でしょうか。

藤川：いい質問ですね。「ロータリーって何ですか」と聞かれた時、皆様は何と答えるでしょうか。樋渡先生如何でしょう。

樋渡：奉仕と親睦という建前は分かりますがうまく言えません。あるクラブで名刺を渡したら「年金暮らしか」と言われたことがあります。何とも釈然としません。

塙原：私も一言で言うのは難しいと思います。先日の大阪でのロータリー研究会でロータリーの綱領についての議論がありました。長時間になりました。そういう意味でも一言では難しいのですが敢えて言うとすれば生涯学習だと思っています。他業種の方々から学ぶことは多い。またいろんな意見の人が共存共栄できる場だと思っています。

上野：時間も限られていますので3番目の質問、「会員個人の善意の寄付、拠出だと思いますが、私達の会費の中から寄付金と分担金が支払われていますが、これは寄付の強制ではありませんか」というのですが如何でしょうか。

藤川：これもいい質問ですね。会費の中から50ドルロータリー財団に、5千円米山奨学会に支払われます。ロータリーには3大義務というのがありますが、その中にはこの寄付は入っていません。では何故会費から自動的に本人の承認なしに引かれるようになったのでしょうか。1991年にこの地区が福島と分かれ2800地区になりました。その時のガバナーは野川勝二さんでした。分割した時に日本のロータリー財団は教育的プログラムに力を入れよう、これを骨子としました。財団の奨学生に育英資金を差し上げて、世界の平和のために頑張って頂こうと考えました。一人26,000ドルかかるこのプログラムをこの地区で行うためには皆様から最低50ドル頂かないと出来ないという事で諮問委員会で決定し、皆様におはかりし了承を頂きました。米山も同様です。この他にポールハリスフェローなどのお願いをしてご協力を頂いています。

丸山：地区では地区協議会やPETSを通して会長・幹事さんに説明しており、ご理解は得ているものと判断しております。

上野：それではまだ発言されてない方から一言どうぞ。

伊藤：出席率は気になっています。異業種の皆様とお会いできればという思いで参加させてもらっています。保野：お金の話は難しくて分かりませんが職業奉仕ということを確認できたと思います。もう少しいろんなお仕事をされている方のお話が聞けるといいなと思いました。

斎藤：入会して28年になります。専門職ということから全国を回りました。いろんな県でメーカーアップをしました。友達が出来たり、いろんな話が聞けたということが収穫であったと思っています。

丸山：職業観、倫理観色々ありますが、実践が伴わなければ駄目だと痛感しています。

本間（喜）：表彰制度、米山に寄付すると何とかという表彰がくる、これに疑問を感じていました。表彰に使うお金があったら本来の目的に使ったらいいのにと思っています。

越智：私は生まれも、職業も鶴岡とは無縁の場所から参りました。入会していろんな方と知り合うことが出来ました。

西川：私もいろんな方々とお目にかかることが出来良かったと思っています。

真島：鶴岡クラブが出来たのは私が学生の時だったと思います。昼集まってご飯を食べてるとか、欠席したら辞めさせられるという話を聞いていました。そんな強迫観念から出席しておりますが、世間が広くなった気はしております。

上野：今日は皆さん有難うございました。藤川さんは丁寧に誠実に答えていただきました。私もそうなんですが、分からぬことがたくさんあります。分からない時はその場で聞いてもいいのではないかと思います。有意義なインフォーマルミーティングだったと思います。有難うございました。

## 委員会報告

### ★出席委員会

○メーカーアップされた方

丸山 隆志 富樫 松夫 佐藤 孝子 塙原 初男  
阿蘇 司朗 本間 厚 木村 節 牧 衛  
斎藤 昭 菅原 亨 前田 優 吉野 隆一  
田中 豊 本間喜美子

### スマイル

石田 雄君 先日は私の祝う会に多くの皆様からご出席いただき有難うございました。

佐々木皓彦君 村上ロータリークラブを訪問、藤川パストガバナー、佐藤会長に伝言をいたいできました。昔は村上RCが近隣クラブだったことから、旧会員がメーカーアップに利用していたクラブです。

塙原初男君 ①久し振りに自クラブの例会に参加できれしく思っています。②大阪でのロータリー研究会に無事出席して参りました。③過日今年度（社）日本雪氷学会全国大会が仙台市で開催され、日本雪氷学会賞功績賞を受けました。

佐藤孝子君 インフォーマルミーティングご協力有難うございました。